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MEMÓRIA DA REUNIÃO

Abertura: O presidente do Colégio de Dirigentes, Julio César dos Santos, iniciou a reunião saudando a
todos, informou sobre as justificativas de ausências de Claudir Von Dentz, Dimorvan Brescancim,
Givaldo Dantas Sampaio Neto e João Vicente Neto. 1. Informes do Presidente. O reitor abordou
sobre o orçamento para 2022, as reformas nos campi de Cáceres, Cuiabá Cel. Octayde Jorge da Silva
e São Vicente. Pontuou os problemas vivenciados com as empresas responsáveis pela construção do
campus de Várzea Grande. Os trâmites para a construção do campus avançado de Sinop e a
construção dos vestiários no campus avançado de Guarantã do Norte. Informou que Pontes e Lacerda
lançará no início de 2022 licitação para construção do muro. Destacou que no mês de fevereiro de
2022 será realizada uma reunião do Codir em Cuiabá para planejamento e alinhamento das ações
para 2022 e 2023, serão convocados os membros do Colégio de dirigentes e os chefes dos



departamentos de administração e de ensino. Pontuou que o orçamento de 2021 foi executado 100% e
que até 31 de dezembro do ano corrente ainda será possível realizar empenhos. Informou que iniciou
o processo para troca dos computadores da instituição e serão priorizados a substituição dos mais
antigos. Também foram adquiridos notebooks. Enfatizou que na reunião de 2022 serão estabelecidos
critérios e indicadores para a realização das ações planejadas, visto que o objetivo é atender todas as
demandas possíveis. Agradeceu aos envolvidos nas captações de recursos para o IFMT. Abordou
sobre a luta para ampliação no quadro de servidores, que a instituição solicitou novos códigos de vagas
e que serão lançados concursos para técnico administrativo e docentes. Agradeceu à gestão de
pessoas pelo esforço para efetuar os pagamentos dos restos a pagar dos servidores. Comentou sobre
a instrução normativa (IN) nº 06, a qual será abordada na reunião pela Pró-reitoria de ensino (Proen)
na reunião de hoje. 2. Informes dos membros do colegiado. Kleberson informou que foi enviado para
os gabinetes dos campi orientações sobre a contratação de cuidador educacional. Que foi homologada
a licitação referente ao serviço de acessibilidade em libras. Já está sendo emitida a ordem de
fornecimento dos chromebooks e logo serão entregues aos campi. Está em fase de finalização a
compra de absorventes íntimos, demanda de vários campi. Pontuou sobre os procedimentos para
acolhimento dos estudantes na fase 4. Abordou sobre a possibilidade da destinação de funções
gratificadas para as ações de atendimento ao estudante com deficiência. Rafael Scarselli abordou
sobre a migração de email e informou que o prazo foi prorrogado para os devidos ajustes. Jairo
agradeceu e parabenizou os servidores do campus Bela Vista. Frederico informou que o campus de
Primavera do Leste iniciará a fase 4 do plano de retorno a partir de 17 de dezembro de 2021 e nesse
dia terá formatura dos alunos do ensino médio integrado. Agradeceu aos campi Bela Vista, Sorriso e
Guarantã do Norte pela doação de madeira e ao campus São Vicente pelo empréstimo dos
equipamentos necessários para construção da passarela. Genivaldo informou que o campus Campo
Novo do Parecis firmou parceria com a prefeitura municipal para utilizar salas de aula de uma escola
no período noturno para ofertar cursos superiores à comunidade. Agradeceu a visita da reitoria ao
campus. Marcus Peixoto agradeceu à reitoria pelo apoio, à equipe do campus Alta Floresta pelo
trabalho desempenhado e aos outros campi pelo apoio recebido. Valdenor informou que Guarantã do
Norte está construindo uma área de convivência, também abordou sobre as melhorias realizadas no
campus e os desafios e particularidades de cada localidade. Agradeceu à equipe da reitoria pelo apoio
recebido. pontuou que é importante que todos conheçam os campi. Júnior, diretor substituto do campus
Diamantino, agradeceu à reitoria pelo apoio e aos campi: Campo Novo, Primavera do Leste, Sorriso e
Rondonópolis. Vanderluce informou que o campus de Pontes e Lacerda avançou para a fase 4. Que
terá a cerimônia simbólica de formatura dos cursos técnicos integrados de modo presencial. Agradeceu
à reitoria pelo aporte de recursos e apoio. Enfatizou sobre a fala de Valdenor sobre conhecer os campi,
sugerindo que as reuniões do Codir sejam realizadas nos campi. Túlio agradeceu a presença de todos.
Informou que o orçamento foi executado cem por cento. João França agradeceu o apoio da reitoria.
Ângela abordou sobre os projetos de pesquisa submetidos e agradeceu a todos. Gilcélio comentou que
as visitas do reitor aos campi são importantes. Agradeceu ao campus Alta Floresta pela doação de um
ar-condicionado e a Alceu pelo carro.  Destacou que o IFMT foi referência no socorro de outras
instituições durante a pandemia. Abordou sobre o andamento do regimento geral e o estatuto do IFMT.
O reitor enfatizou que a primeira reunião do Codir de 2022 será para alinhamento e planejamento das
ações para 2022 e 2023. Abordou sobre as questões relacionadas a investimentos orçamentários,
pontuou que o objetivo principal é resolver os dois grandes problemas estruturais da instituição
relacionados às sedes dos campi de Várzea Grande e Sinop. Agradeceu aos envolvidos nos processos
relacionados a essas obras. Abordou sobre os problemas das salas modulares. Enfatizou que dentre
os objetivos macros, existe o planejamento da construção da sede de Guarantã do Norte e Barra do
Garças. Pontuou que a Diretoria Sistêmica de Planejamento e Captação de Recursos - DSPLAN tem
como prioridade a licitação para contratação de empresa para elaboração dos projetos e fiscalização
de obras. Lívio destacou que é importante priorizar a acessibilidade digital. Julio pontuou que a
Diretoria Sistêmica de Tecnologia da Informação (DSTI) realizou um levantamento dos custos para
solucionar a questão digital e constatou que necessita de 54 milhões de reais. Está em andamento um
processo licitatório para atender os campi de São Vicente, Diamantino e Guarantã do Norte, em



seguida haverá nova licitação para atender outras unidades. Campus Cuiabá Cel. Octayde tem
autorização para realizar essa ação. Pontuou que atualmente há maior facilidade de acesso a recursos
relacionados à acessibilidade, usinas fotovoltaicas e área de tecnologia da informação. IFMT foi um dos
institutos que mais recebeu recursos da Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica (Setec).
Enfatizou que programas como Energif são estratégicos para estruturar os campi. 3. Pautas. 3.1.
Aprovação da ata da 8ª reunião ordinária de 28.09.2021 – o presidente colocou em votação a ata e
foi aprovada. 3.2 Apresentação dos trabalhos da Comissão de Elaboração das Diretrizes da
Educação Profissional Técnica de Nível Médio. O reitor pontuou que foi designada uma comissão
com representantes de todas as unidades para elaboração desse documento, o qual é de suma
importância para a instituição.  A proposta elaborada foi encaminhada para apreciação e manifestação
dos diretores-gerais. Luciana Klamt pontuou que será realizado um raio x dos cursos técnicos
integrados ofertados pelo IFMT. Lucas Café pontuou que foi um desafio a elaboração dessas diretrizes,
que o primeiro passo foi a definição das metodologias e as ações para a construção. O objetivo foi
mobilizar a comunidade do IFMT e envolvimento de todos os segmentos dos os campi e reitoria. A
urgência da criação das diretrizes para a educação profissional e tecnológica (EPT) aumentou diante
da publicação da Resolução CNE/CP nº 1, de 2021, que definiu as Diretrizes Curriculares Nacionais
Gerais para a Educação Profissional e Tecnológica. Enfatizou que o grupo de trabalho estudou
minuciosamente todas as legislações para a elaboração do documento. Foi estabelecido um
cronograma e o plano de ação com criação de seis grupos de trabalho para estudar os temas
selecionados.  Luciana parabenizou Lucas e a comissão responsável pela elaboração do documento.
Enfatizou que é um trabalho muito importante, que cada diretor terá apoio dentro do seu campus para
trabalhar. 3.3 Levantamento acerca dos PPCS dos cursos de graduação. Ana Claudia Tasinaffo
apresentou o quantitativo de cursos de graduação em funcionamento no IFMT, também foi realizado
levantamento da carga horária dos cursos, disse que alguns Projetos Pedagógicos de Cursos (PPCs)
já foram reformulados. Pontuou que dos 59 cursos ofertados, 13 tem atividades de extensão inseridas
na matriz curricular, dois estão no Consepe, o de bacharelado em administração de Alta Floresta e
reformulação do curso de tecnologia de processos gerenciais (campo Novo do Parecis). Processos em
trâmite: licenciatura em pedagogia (UAB Campus Cuiabá) e licenciatura em química (UAB Campus
Bela Vista) já analisado e encaminhado para o Centro de Referência em Educação a Distância
(CREaD/IFMT). Abordou sobre outras ações em andamento. Informou que o seminário de licenciaturas
será realizado de modo virtual. Pontuou que para 2022, os desafios versam sobre: formação sobre
curricularização da extensão; seminário dos cursos de Tecnologia, dos bacharelados; atualização dos
PPCs e discussão da inclusão da pesquisa no currículo dos cursos. Larissa Taques abordou sobre o
projeto de ensino de libras EaD, explicou que foi realizado um levantamento da demanda pelo curso.
Abordou sobre os desafios para 2022 que versam sobre: integração do AVA institucional com sistema
acadêmico; ampliação da oferta de cursos EaD; ampliação da ação dos NeaDs nos campi; lançar a
plataforma de cursos MOOCs no IFMT; formação continuada EaD; Regulamentações EaD no IFMT;
discutir e implementar os percentuais de EaD nos cursos presenciais. Luciana abordou sobre as
perspectivas e possibilidades para o retorno presencial das aulas. Enfatizou que um dos grandes
desafios para o IFMT é o resgate dos estudantes, pois eles são a razão da existência da instutuição.
Pontuou que a Pró-reitoria de ensino retornará com as visitas aos campi em 2022. Agradeceu e elogiou
a atuação dos diretores de ensino. O reitor agradeceu à pró-reitoria de ensino, à diretoria de Educação
Profissional Técnica de Nível Médio, à pró-reitoria de administração, aos diretores e suas equipes pelo
trabalho de desfazimento dos livros didáticos, pois era um problema crônico e que ocupava espaço nos
campi. Lívio questionou sobre a definição da data do retorno presencial das atividades. Luciana
destacou que a expectativa é para o retorno presencial das aulas em 2022, exceto se houver
agravamento da pandemia. 3.4 Apresentação da síntese de contribuições dos Diretores Gerais
aos documentos normativos da Assistência Estudantil. Kleberson parabenizou Larissa pelo
trabalho relacionado ao projeto para ensino de libra. Pontuou que nos planejamentos é importante
pautar sobre o professor efetivo de libras. Julio enfatizou que a proposta do projeto é solucionar um
problema pontual, considerando o contexto atual e que há limites no teto de gasto com pessoal.
Leonardo fez a apresentação das minutas sobre a educação inclusiva do IFMT e do regulamento geral



de assistência estudantil do IFMT, enfatizou que foram realizados os devidos ajustes.  O reitor
parabenizou a equipe pela elaboração dos documentos, enfatizou que os documentos estão sendo
amplamente discutidos e construídos com diálogos, que são orientativos, que visam auxiliar os campi
nas tomadas de decisões. Lívio perguntou se é possível a coordenação de assistência estudantil não
ter função gratificada. O reitor respondeu que não. 3.5. 7º Jogos do Instituto Federal do Mato
Grosso – JIFMT 2022 e 2º Jogos Eletrônicos do IFMT (eJIFMT). Marcus Taques explicou que a ideia
é realizar os eventos de modo integrado. Alceu Cardoso pontuou que o momento é mostrar a força do
IFMT, a expectativa é a massiva participação dos campi e dos alunos. Marcus Taques enfatizou que o
desafio é o envolvimento dos alunos como protagonistas do evento. Pontuou que a ideia é realizar o
evento com grande público, mobilizar a cidade de Cuiabá. O reitor disse que os campi sempre
recorriam à reitoria para apoio financeiro, mas agora os orçamentos estão distribuídos entre os campi e
a reitoria ficou com apenas 10% do valor do orçamento. 3.6 Lançamento dos guias metodológicos
da Extensão. Elenice explicou sobre o processo da elaboração dos guias. Lea Paula Vanessa
enfatizou que foi necessário elaborar guias específicos para auxiliar a atividade empreendedora para a
incubadora. Joelias abordou sobre a incubação em Barra do Garças, que os guias são essenciais. O
IFMT já foi procurado para transferência de tecnologias. Marcus Taques agradeceu a equipe pelo
trabalho desenvolvido e enfatizou que o IFMT é referência na área de empreendedorismo no Brasil. O
reitor parabenizou a equipe da pró-reitoria de extensão. Informou que na próxima reunião em 2022
será elaborado o calendário com as datas das reuniões para 2022. Agradeceu a presença de todos e
encerrou a reunião. Os detalhes da reunião podem ser vistos pelo YouTube acessando pelo link:
https://youtu.be/QGfz30ygpTU.
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